

ILS L'ONT FAIT !



Les jeunes journalistes guinéens et les journalistes français de Reporters Solidaires devant le centre de formation de la presse à Conakry

Directeurs de la Publication

Reporters Solidaires, Club de la presse de Lyon, Club de la presse de Guinée

Rédaction en chef : Christine Cognat, Marie-Jeanne Dufour, Denis de Montgolfier, Jean-Paul Savart, Francis Vially

Comité de lecture

Mamadou Diah, Fofana Mory

Edition: Patrick Gabai

Photos: Bah Alassane (Horoya), Reporters Solidaires

Rédaction

Minkaïlou Barry, Amadou Kendessa Diallo, Lansana Sarr, Amadou Nadhel Diallo, Sow Thierno Hamidou, Samory Keita, Séwa Mansaré, Abdourahamane Bakayoko, Aminata Tounkara, Almamy Kalla Conté, Amara Sylla, Mamadou Sadio Baldé, Mory Diallo, Bah Ibrahima Gallé, Saran Traoré.

Remerciements: A la Direction Rhône-Alpes de Jeunesses et Sports, au Conseil Général du Rhône, à France 3 Rhône-Alpes, au Progrès de Lyon pour leur aide financière et matérielle.



REPORTERS SOLIDAIRES

La liberté de la presse existe en Guinée. La preuve, ce journal du cinquantenaire rédigé par de jeunes journalistes guinéens avec l'aide de journalistes français de l'association Reporters Solidaires. Il est le fruit d'une collaboration engagée en 2007 entre le Club de la presse de Lyon et le Club de la presse de Guinée. En deux ans, quatre sessions de formation ont eu lieu à Conakry et cette publication en est l'aboutissement. Les sujets ont été choisis par les journalistes guinéens qui ont travaillé en toute indépendance. Pour célébrer l'Indépendance de la Guinée, c'était la moindre des choses. Leur regard est critique, mais porteur d'espoir. Fondée cette année, l'association Reporters Solidaires regroupe des journalistes africains et français. Elle a pour ambition de développer des échanges confraternels et de renforcer la liberté d'expression.



Le 2 octobre 2008, la Guinée a célébré le cinquantenaire de son Indépendance, obtenue à la suite du référendum organisé par le Général de Gaulle en 1958. Le «Non» de Sékou Touré à l'entrée de la Guinée dans une «Communauté française» comparable au «Commonwealth» britannique a ouvert la voie à l'indépendance de toutes les autres colonies francophones. Mais la fête du 2 octobre 2008 fut surtout celle des espoirs déçus pour un pays qui est passé d'une dictature à un libéralisme sauvage et qui subit une extrême pauvreté malgré ses immenses ressources naturelles.

SOMMAIRE

Un an de fêtes.....P. 2-3	Les syndicats.....P. 13
Le fauteuil vide.....P. 4	Les deux régimes.....P. 14-15
Un 50 ^{aire} en chantier.....P. 5	L'avis de l'économiste...P. 16
Rendez-nous nos morts..P. 6	Conakry et la bauxite..P. 17-18
Nadine Barry.....P. 7	La culture.....P. 19
Les témoins.....P. 8-9	Presse et sports.....P. 20-21
André Lewin.....P. 10-11	Un avenir incertain...P. 22-23
De Gaulle et Sékou Touré..P. 12	Ils l'ont fait !P. 24